

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA DONNA E MOBILE

«Mas ¡ay! triste del que fia de la mujer y del viento, que camuria cada momento de rumbo y de fantasia.»

Era una de las muchas tardes de estío que, embebecido en agradable lectura, acostumbraba a pasar largos ratos bajo la sombra de verdes y espesísimos pinos en una pequeña cuesta; no muy distante de la modesta casita que accidentalmente habitaba. La hora, una de esas en que la naturaleza, como presa de un letargo, parece adormecida y sin aliento para mover la más ligera brisa. Ni los alegres y variados trinos de los inquietos y revoltosos pajarillos, saltando en arremolinada confusión de rama en rama, ni el sempiterno monótono aletear de esa infinidad de animalillos que nacen y mueren en corto espacio bajo los ardorosos rayos de un sol canicular, ni el más leve rumor, ni el más tenue susurro, venia a turbar en aquellos momentos de apacible sosiego, la dulce calma que solo puede sentirse en la soledad del campo.

Solo yo, reacio de siempre a entregarme a la perezosa siesta, me hallaba hacia rato, engolfado en la lectura de una de las interesantes escenas que con tanta naturalidad y elegancia de estilo, describe el laureado escritor P. Galdós en sus novelas.

Un mal reprimido suspiro, que casi apagado llegó hasta mi, sacóme bruscamente de mi lectura. Mire enrededor y luego distinguí un joven como de unos veinte años, moreno y de agradable aspecto, sentado en un banco de madera y dentro de un jardín cuya verja lindaba a unos veinte pasos del lugar en que me hallaba. Parecía agitado y como si aguardara a alguien con marcada impaciencia. Transcurrieron así algunos segundos sin que mi curiosidad inquiriera algo más de particular.

De pronto, cual si un rayo de sol penetrara por entre aquel espeso follaje, vi aparecer alegre y ligera, una hermosísima niña de dieciséis a dieciocho primaveras, sencillamente ataviada con un traje de batistilla casi blanco y dos hermosas y doradas trenzas que le descendían más de la cintura.

Aquel venturoso mortal izguióse como atraído por un imán contemplando en dulce errobamiento a su bella aparición. Inclínose algo ella y me pareció que le dirigía cariñosas frases. Tomóle el ambas manos con amoroso élan colocándola a su lado con dulce presión.

Lo que hablaron no lo sé. Sus labios se movían poco, sus manos parecían apretarse mucho, sus ojos, ¡ah! sus ojos... los de ella, se fijaban con tenacidad en el suelo, los de él la absorbían con el fuego que despedían. La verdad es, que me olvide del libro, de su lectura y hasta de lo conveniente de ocultarme a sus miradas.

Más tarde, un dulce murmullo, tenue, cadencioso, llegó hasta mi. El eco de un doble beso, delirante, apasionado, cruzó el espacio en alas de la brisa. Luego lo ví, la cabeza de la niña recostada en el hombro del ensmorado galán y el brazo de este oprimiendo la breve cintura de ella.

Pocos instantes transcurrieron así. Ella encendida, ruborosa, desprendióse

suavemente de sus brazos, y el eco sutil, murmurante, traje como en lánguido susurro un celo juro, que resonó en mis oídos, trémulo, apagado.

Después nada. Ella había desaparecido ligera y vaporosa como una ilusión, y poco después desapareció el también.

Un día... y este era a primeros de Febrero, cuatro meses más tarde de mi regreso a la capital. Había anochecido hacia rato y me dirigía en busca de un lugar confortable cerca de la chimenea.

El cielo estaba encapotado y triste. Llovía. De las plomizas y oscuras nubes que cubren el firmamento hacia algunas horas que descendía como en hilos de plata una lluvia tenaz y monótona propia del invierno.

Iba a atravesar la plazuela de la Merced del mismo nombre que el templo suntuoso que se alza allí, cuando una doble hilera de carruajes y alguno que otro que aun iba llegando, llamó poderosamente mi atención. Acerquéme movido de la curiosidad, comprendiendo que se trataba de una boda, y en aquel momento, de una soberbia carrabela forrada en raso blanco, descendió la novia, de esbelta y arrogante figura.

Un rico traje de fail y moaré blanco, un aéreo y vaporoso velo que la cubría hasta el extremo la larguísima cola del vestido y una diminuta flor de azahar prendida con exquisito gusto en su lindo tocado, formaban su atavío de desposada, tan bello como distinguido.

Un gracioso movimiento de la joven me permitió contemplar su bellissimo rostro. ¡Era ella! La tímida niña del apasionado beso que, debido al azahar, presencié yo. El mismo rostro angelical, pero revestido de cierta altivez y soberanía. Las mismas doradas trenzas, magníficas, espléndidas, brillantes, flotando sobre los anchos pliegues de su falda.

Estaba algo palida, pero la límpida mirada de sus azules y resagados ojos reflejaba el contento, casi la dicha.

Entró en el templo apoyada en el brazo de un anciano, que supuse era su padre.

Yo permanecí allí a pesar de la lluvia, que zumbona y malicioso apretaba de lo lindo en aquel momento.

¡Venturosa pareja!—pensé entre mi—cuán pronto han visto realizarse sus dorados ensueños de amor!... Ha de contemplarlos embriagados en su dicha cuando aparezcan juntitos los dos, unidos por lazo indisoluble ante el altar.

Y así iba meditando a mi placer en sabrosos soliloquios, cuando abríese uno de los postigos del templo apareciendo en su dintel un caballero canoso, excesivamente gordo, de baja estatura y como de unos cuarenta años, llevando del brazo a la bella desposada.

Tomaron asiento en la elegante carrabela, exprofeso para los dos, y pronto se perdieron de vista como una exhalación.

Frotéme los ojos varias veces creyéndome víctima de un sueño. Quise interrogar a alguno de los que me rodeaban, pero mi lengua, anudada, torpe, no pudo articular la frase.

¡Pocos meses transcurridos desde aquella escena de delirante pasión, y ella, serena, casi risueña, desposada con otro!...

¿Y aquel joven tan apasionado, tan simpático?...

Mudo de asombro y lleno de estupor no podía dar crédito a lo que acababa de ver. ¡Amarga decepción fué aquella para mí! Me dije: «Aquí el lugar mohino y cabizbajo, cual si me tocara algo en aquel fracaso del amor.»

La verdad es que gran parte de mis ilusiones bajaron al fondo de los desengaños y en las vueltas y revueltas de mis apreciaciones no le cupo la mejor parte a la mujer.

Habia transcurrido cerca de un mes. Acababa de alzarse el telón, lo que quiere decir que aunque en muchas ocasiones artísticas no están en directa con el bolicillo, aquella noche me hallaba en el teatro.

Se cantaba «Rigoletto», la aplaudida ópera del maestro Verdi, siendo protagonista el celebrado tenor Masini.

No hay para qué decir si estaría de bote en bote el más grandioso de nuestros coliseos. Aquella noche se había dado cita allí toda la belleza, la elegancia y la afluencia de la capital, así que al finalizar el primer acto estaba la sala de espectáculos deslumbradora de lujo y hermosura.

Yo enderecé el cuerpo, sacudi mis hombros, que hasta entonces habían servido de cómodo almohadon a un mi vecino, y estiré en todas direcciones el brazo derecho, algo entumecido por la emperifollada cabeza de una confiada mamá que saboreaba las delicias de la ópera dormitando tranquila, mientras su niña, flacucha y remilgada, recibía con modesto cerifio los elocuentes pellizcos de un galopín inglesado y encendido, que trascendía a la legua a pimentón y canela. Por que han de saber ustedes que esto y algo más va anexo al que, como yo, sus modestos ahorrillos no le permiten más que un humilde asiento de cuarto piso en el teatro.

Rebuscando algo estaba en que fijar mi atención durante el entreacto, cuando reparé mi mirada en un joven, no muy distante de mí, que con el rostro casi oculto entre ambas manos parecía completamente extraño a lo que pasaba a su alrededor. Examinele con atención y aun que habia enflaquecido bastante, no me cupo la menor duda, ¡era él!... Tenia descuidado el cabello y el brillo de sus negros ojos, que de vez en cuando giraba en torno de sí con desaliento, estaba amortiguado.

Atraído por una corriente de simpatía hacia el desdichado, seguí la dirección en que casi constantemente estaba fija su mirada, y... ¡ella se encontraba allí!

Ocupaba un palco de primer piso. Un delicioso traje de rosa muy pálido, recogido por una especie de tul salpicado de florecitas y un pequeño penacho de plumas de un blanco color hueso, que se mecía en su rubia cabeza, realizaba, a ser posible, su esbelta y bellissima figura. Un collarcito de perlas que oprimía su contorneada garganta y un pequeño bouquet, que de vez en cuando aspiraba con marcada coquetería, le daban el aspecto de una ondina más bien que de una simple mortal.

Dos señoras mayores y un pollo vestido a la dernière, que lo mismo podía frisar en los veinte que en los treinta, sumamente ocupado en morderse la uña del meñique de su diestra, estirarse el guante de la otra y arreglarse la corbata, vertiendo chistes (al parecer) que el

mismo celebraba de antemano, formaban la sociedad de la bella desposada, ocupada en aquel entonces en dirigir los gemelos a los palcos de su izquierda.

Ya había comenzado el segundo acto cuando vi penetrar en el palco de la hermosa rubia la poco estética figura de su marido. Arrellenóse en una silla, y más bien que en la ópera tenia fija su atención en un carnet que sacó del bolsillo y en el cual parecía comprobar algo.

«Este hombre, pensé yo, debía ser alguna escandaloso bolicista, y he ahí la explicación del fracaso de aquel poético amor tronchado en flor por la ambición de la doncella.»

(Concluiré)

FUNERALES EN ALTA MAR

Un tal monsieur Danforth, opulento comerciante en maderas, vecindado en Brunswick (Georgia), se suicidó hace tiempo disparándose un tiro de revólver en la cabeza.

Su cadáver fué lanzado al mar, accediendo a la voluntad del suicida, escrita en un papel que fue hallado próximo a su cuerpo exánime.

En dicho escrito manifestaba monsieur Danforth el deseo de que los caballeros de Pithias, que formaban una loggia masónica a que pertenecía el difunto se hicieran cargo de sus restos y los arrojaran al mar.

Los mencionados «caballeros», después de haber consultado a la familia del suicida, accedieron a la postrimera voluntad de éste, y al efecto, alquilaron un vapor en el que se depositó el cadáver.

La población en masa de Brunswick, asistió a la conducción de aquel, desde la casa mortuoria al buque, así bien tan solo los parientes y amigos íntimos del muerto, así como los caballeros de Pithias que, en junto, formaba un total de 500 personas, fueron admitidos a bordo del vapor.

Fuete zarpó del puerto y se internó en el mar unas veinte millas. Se verificó un sumarísimo funeral, y en un momento determinado fué lanzado el cadáver, que estaba colocado dentro de un saco de tela gruesa y con un peso de cincuenta libras pendientes de los pies.

Cubrían el cuerpo coronas de siampre vivas y flores en abundancia, que quedaron sobrenadando en el lugar en que el cadáver se hundió para siempre en el seno de las aguas.

Reinaba mar de fondo a la sazón, las olas barrían la cubierta del buque, y en poco estuvo que dos caballeros de Pithias no fueran a hacer compañía, muy contra su voluntad, a su finado colega, a consecuencia de un golpe de mar, lo que pudo evitarse gracias a la agilidad y a la presencia de ánimo de los circunstantes.

La causa de que monsieur Danforth dejara dispuesto tan estrambótico sepelio parecer ser que no es otra que la no haber viajado por mar en toda su vida.

LO QUE SE CUENTA

De cada 1.000 hombres, 389 se casan con mujeres más jóvenes que ellos, 370 contraen matrimonio con mujeres de la misma edad y 89 se casan con mujeres más viejas.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

EL MES DE MARIA

¡Qué hermosa es la primavera! Y entre los meses de primavera ¡qué hermoso es el mes de Mayo! El mundo, adormido y soñoliento durante las interminables noches del invierno, sale como por encanto de su profundo letargo; la naturaleza se viste de espléndidas galas; regueros de luz inundan los espacios; vida, animación y juventud rebosan por todas partes. Los árboles se cubren de verdes hojas; los prados se esmaltan de bellas flores; los pájaros alegran con sus gorjeos el bosque y la campiña, y todo conviende a cantar, haciendo coro con los ángeles, las alabanzas de Dios, Autor de tanta hermosura y de poesía tanta.

¡Qué hermoso es el mes de Mayo! ¡Qué mucho que la Iglesia Santa lo haya escogido para honrar y venerar de un modo especial á Aquella bendita Mujer que es la hermosura de los cielos, la belleza más parecida á la Belleza esencial, la Aurora que disipa la fría y oscura noche del error y de la culpa; la que se viste del sol y se calza de la luna; la que es luz del ciego, salud del enfermo, consuelo del afligido, apoyo del anciano, robustez del débil; la que cubre con su manto á todo el género humano; la que esmalta con sus gracias el campo del corazón; la que alegra con su mirada el pecho del angustiado; la que levanta al caído y purifica al manchado? ¡Qué mucho que la Iglesia haya elegido el mes de las flores para honrar y venerar con un culto especial á María? ¡MARÍA! ¡la flor más bella que han producido los jardines del Eterno! ¡María! ¡María! ¡La Reina de las flores!

El mes de Mayo es el mes de María, y el ejercicio tiernísimo de las flores es el culto especial que la Iglesia Universal consagra en este mes á la Santísima Virgen: ejercicio encantador y sublime; ejercicio cual ninguno apropiado á las actuales necesidades. El mundo necesita de mucho amor; que solo el amor puede sanar el corazón corrompido y este amor de un hijo á su Madre se manifiesta y expresa por elocuente y arrebatador modo en el *Ejercicio de las flores*.

Por todas partes se halla extendida tan sencilla como hermosa devoción, y es un espectáculo digno de admiración oír, á la caída de la tarde, así en la populosa ciudad, como en la mísera aldea, los inspirados cánticos con que los hijos de la Fé ofrecen á su Madre bondadosa las sentidas plegarias de su corazón, cual otras tantas flores de singular galanura.

De nuestra edición de la mañana
TELEGRAMAS PUBLICADOS

Maniobras militares

Madrid 14, 23 30.

Las maniobras militares que se celebran las presenciarán los Reyes.

Mañana descansarán las tropas. Las maniobras que han de celebrarse el jueves revestirán excepcional importancia.

Naufragio

En Santander ha embarrancado el vapor inglés *Portugalete*.

Comisión de límites

A fines del presente mes marchará á Fernando Poo la comisión encargada de señalar los límites de las nuevas posesiones españolas.

Obsequio

Cuando vengan los alumnos de las escuelas militares á las maniobras de Carabanchel, los Reyes los obsequiarán en palacio con pastas y vinos.

Progreso taurino

El jueves se presentará en la plaza de toros de Barceloneta un sujeto el cual se compromete á matar á una res de una descarga eléctrica valiéndose de un bastón.

A la lucha

Madrid 15, 0'50.

Telegrafían de Barcelona que á virtud del restablecimiento de las garantías constitucionales, la mayoría de los candidatos que pensaban retraerse, acudirán á la lucha electoral.

Se cree que continuará en Barcelona el estado de guerra.

Desgracia

En la calle de Aragón, en Sarriá, un tranvía arrolló á un obrero, matándole.

CRÓNICA

DE MAÑANITA

A mi respetable amigo
el docto catedrático
García Noguerol.

Antes, mucho antes que el guarda haga girar sobre sus goznes las rejas que guardan las entradas del hermoso parque, ya la gente joven vaga por los alrededores y reniega de la pereza municipal, acechando el momento de penetrar en el recinto codiciado.

Entre los que esperan abundan los muchachos ya crecidos y no escasean los niños ya espigados; hay bachilleres en agraz y Galenos en estado de crisálida; ¡legión noble, esperanza del mañana, ejército del trabajo, yo te saludo con el mismo entusiasmo afectuoso con que la naturaleza te recibe á esa hora poética y sugestiva del amanecer en que parecen más intensas las palpitations de vida que hacen estremecer á la tierra despertando perezosa del letargo de la noche.

El grupo de estudiantes toma posesión quieta y pacífica de las avenidas y glorietas del Parque Genovés y con ansia verdadera, con religiosa concentración se abstrae en el estudio.

La mañana está serena; el ambiente dulce y perfumado por las emanaciones

del risueño jardín que en algunos puntos deja vencer á la uniformidad verdosa de su follaje por las notas de vivos tonos de las recién abiertas flores; en las copas de los árboles ó entre las ramas de los arbustos y plantas que interrumpen la monotonía de los amplios parterres, juguetean pidiendo los pajarillos; tumulto halagador, orquesta maravillosa que se oye sin escuchar, y produce grata impresión de compañía desinteresada, inofensiva, complaciente...

Todo es quietud y placidez. Allí el estudiante contemplando frente á frente á la naturaleza que se le manifiesta espontánea, fecunda, riente, se entrega con ardor instintivo á la labor afanosa; quizás recuerde, el que de apartada aldea vino á la capital, los campos del terruño bendito, quizás piense en la ternura de la madre solícita y quejumbrosa; en los sacrificios del padre reflexivo y honrado; en la hora triste de la partida al amanecer de un día gris del lluvioso Septiembre; y todo aquel cinematógrafo de gratas visiones es como palanca misteriosa, fuerza potente que lo sostiene, lo anima y lo empuja hácia el estudio, hácia la meta de sus planes condensados en la victoria escolar que acelera el retorno deseado al amoroso nido de la familia, al abrigado refugio del hogar donde el cariño y la amistad se disputan el honor de extremar los obsequios y de sembrar de flores el camino recorrido en triunfo por el aventajado mozo.

¡Gran áula la del parque gaditano, libre de toda reprensión profesional, abierta á todas las caricias de las fuerzas naturales; allí la tierra con su vaho penetrante de arcilla húmeda; allí el mar con sus efluvios salobres, allí el cielo con sus resplandores vivificantes, allí las flores con sus emanaciones embalsamadas. ¡Gran áula la del Parque gaditano!

He visto á muchos estudiantes de los que ogaño han hecho de aquel sitio sala de estudio, con las manos y el rostro ennegrecidos por los besos del sol; y me ha parecido notar en los jóvenes organismos una sana pujanza, una pátina de vida y salud, atractiva y simpática, y he pensado en que el trabajo, llámese desgaste muscular, ó funcionamiento psíquico, todo es uno y todo él cuando se acepta como ley de la vida y se halla libre de antierísticas explotaciones, es alegría, dignidad, honradez, equilibrio...

JOAQUIN NAVARRO.

15 Mayo del 90.

EL ESPIRITU COMERCIAL

EN LA ARISTOCRACIA INGLESA

Leemos en una correspondencia de Londres:

«Hace tiempo que nuestros aristócratas, inclinando la cabeza ante lo inevitable, ne titubean en dedicarse á empresas

industriales ó comerciales, buscando muchos en ellas los medios de reponerse de quebrantos sufridos en sus fortunas.

Conozco un lord que ha sido agente viajante de anuncios para los periódicos y después director de compañías teatrales, viviendo hoy muy desahogadamente, aunque no libre de censuras por haber empleado su inteligencia en cierta clase de trabajos.

No son pocos los descendientes de grandes casas aristocráticas, y aun los jefes de ilustres familias cuyos antepasados honraron con sus hechos la historia de Inglaterra, que se dedican á negocios de Bolsa, y que son tan exigentes al fijar las cantidades que en concepto de comisión perciben por las operaciones efectuadas, como puede serle cualquier agente ó corredor plebeyo.

El espíritu comercial lo invade todo en nuestros tiempos.

Años atrás, las gentes se hubieran asombrado al ver el nombre de un miembro del gobierno en un vehículo que circulara por Londres conduciendo sacos llenos de carbón destinados á la venta. Hoy se ve todos los días anunciado el nombre de lord Londonderry, y á nadie sorprende el caso.

El conde de Harrington se dedica al comercio de frutas y legumbres, y no oculta que es el dueño de una tienda en las cercanías de Charing Cross, á cinco minutos de distancia del punto en que están instaladas las Cámaras parlamentarias.

Uno de los principales funcionarios de la alta Cámara es tío de un par que posee un cortijo en Hungría que le da excelentes rendimientos.

El hijo heredero de lord Rendlesham es el comercio de vinos lo que era el difunto lord Lionel Cecil, hermano consanguíneo del primer ministro; lord Walter Gordon Lannox se dedica desde hace algún tiempo al mismo comercio, y á él también dedicase en Sicilia un hijo del vizconde de Bridport.

Otros miembros de la aristocracia podría citar, que intervienen en industrias ó empresas comerciales no tan honrosas como las indicadas, en las que hallan sus medios de subsistencia.

La predicción de las lluvias

La *Australian Review of Reviews*, recibida últimamente, publica un descubrimiento de Mr. Russell, astrónomo del gobierno de la Nueva Gales del Sur, descubrimiento que es de capital importancia para aquellos países.

Mr. Russell cree haber descubierto que los años de lluvias se suceden dentro de un ciclo de diecinueve años y que las lluvias van decreciendo de un intervalo á otro, dejando el puesto á la sequedad, igualmente periódica.

Afirma que los años de lluvia abundante pueden ser previstos, como pueden ser precisados con anticipación los años de sequía.

Si estas afirmaciones fueran exactas producirían una revolución en la industria pastoral italiana.

Los dueños de ganado no aguardarían á que la sequía viniera á hacer morir de sed sus rebaños sino que la utilizaría para matarlos y exportar sus carnes ó trasladarlos á las regiones más favorecidas para la lluvia.

En los últimos tiempos, los daños causados por la sequía fueron enormes en Australia. Basta recordar que sólo en la Gales del Sur, desde 1896 á 99, el número de cabezas de ganado disminuyó de 48 313 700 á 36 213 514, ó entera el número de cabezas disminuidas desde 1891 á 1900 fué de cerca de 125 millones, á 90 millones, ó sea una diferencia en mes de 85 millones.

Las lluvias predichas hace tiempo por Russell han ofrecido nuevas esperanzas á la industria pecuaria.

Se aguarda que en breve las praderas estén cubiertas de abundantes pastos y que el número de cabezas de ganado pueda rápidamente multiplicarse.

Los enterradores de Nápoles

Roma 13, 8 noche.

Los sepultureros de Nápoles se han declarado en huelga, negándose á efectuar los enterramientos y á cavar las fosas.

Los huelguistas han intentado impedir que los entierros penetren en el cementerio.

Muchos cadáveres permanecen en los domicilios por no poderseles dar sepultura.

Las autoridades han querido emplear en estos trabajos á soldados, más estos se negaron á ello.

La policía acompaña á los entierros, pero los sepultureros se muestran intranquios.

De la Cartera de Noticias

S. G. G.

Ha dejado de existir el decano de los procuradores de esta capital D. Rafael Infantes de los Santos.

El finado, antiguo amigo particular nuestro, había desempeñado los cargos de teniente alcalde y concejal diferentes veces y dirigió el periódico titulado *La Aspiración Española*, colaborando en otras publicaciones.

El Sr. Infantes ha muerto relativamente joven.

Damos nuestro pésame más sentido á su viuda por la desgracia sufrida.

Notas municipales

Juan Ramos Rodríguez puede presentarse en la Sección de quintas, de este Excmo. Ayuntamiento á recoger su licencia absoluta y certificado de soltería.

D. Manuel Roldan participa á esta alcaldía su toma de posesión de la de San Fernando, ofreciendo su cooperación oficial.

—La escuela de niños núm 3 participa las alteraciones de la matrícula de la misma durante el pasado mes.

—Las escuelas públicas de niños y niñas núm. 1, remiten estado del movimiento causado en las matrículas de dichas escuelas durante el pasado Abril.

—La Comisaría de Guerra de esta plaza remite anuncio para su fijación respecto á la subasta de 20 000 metros de lonetas de algodón.

—José Rubio Ramirez solicita una plaza de guardia municipal.

—D. Diego Ortega Sánchez solicita entrar en concurso á la plaza vacante de escribiente de alcaldía de barrio de este Excmo. Ayuntamiento.

Delegados

Han sido designados para representar al Colegio Pericial Mercantil de Cádiz en el Congreso Nacional de Profesores y Peritos Mercantiles, próximo á celebrarse en Madrid, los Sres. D. Enrique Lucini y D. Antonio Bartolomé y Más.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *San Francisco*, salió el sábado 11 de Buenos Aires para Montevideo.

El *S. Ignacio de Loyola*, salió el lunes 18 de Lisboa para Vigo.

El *Laroshe*, salió el lunes 18 de Las Palmas (G. C.) para Cádiz.

El *Ciudad de Cádiz*, salió el lunes 13 de New-York para Habana.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento fresquito del E. y mar picada del viento, cielo despejado y horizonte fosco; durante la mañana se hizo frescachón el viento, con la mar gruesa del mismo, continuando el cielo despejado con el horizonte muy fosco, y así se sostuvo el resto del día; anocheciendo con el mismo viento y mar, el cielo con celagerías y el horizonte muy cargado.

Nikisch y el niño Arriola

El niño Pepito Arriola se ha dejado oír ante el insigne Nikisch, director de la Orquesta Filarmónica de Berlín.

El efecto producido en el ilustre maestro alemán por el diminuto é increíble artista, ha sido el mismo que produjo siempre en cuantos tuvieron ocasión de comprobar su inexplicable y asombrosa precocidad en el piano.

Oyéndole interpretar varias composiciones difíciles y extensas, algunas de ellas originales del infantil artista, parece que Nikisch se mostró asombrado, manifestando que el niño Arriola constituye un verdadero prodigio, un fenómeno musical, pues ni el genio del mismo Mozart se reveló tan pronto, ni con tanta amplitud ni tan maravilloso equilibrio.

Puede juzgarse del entusiasmo de Nikisch, sabiendo que el eminente artista se ha prestado espontáneamente á ser preceptor del asombroso niño, de modo que éste recibirá su educación musical en Leipzig, á donde lo llevarán la primavera próxima después que la Filarmónica berlinesa haya dado en Madrid la serie de conciertos que proyecta para entonces.

Una estatua á un emperador

Se ha hablado mucho de la resolución tomada por los habitantes de Atenas de levantar en la plaza pública más hermosa de la ciudad de Pallas una estatua á Constantino Paleólogo, último emperador de Bizancio. Esta estatua costará 2.000.000 francos.

Segun se afirma, el rey Jorge se ha apresurado á tomar parte en la suscripción nacional por la cantidad de 20.000 francos.

Debemos hacer presente que el emperador Constantino Paleólogo está considerado por los griegos como un emperador martir, muerto sobre el campo de batalla en defensa de su patria y de su fé contra los turcos.

Como el deseo más vivo de todos los griegos es el de la reconquista de Constantinopla, el nombre de aquel emperador está venerado entre ellos como entre los franceses el de Juan de Arcos y entre nosotros, por ejemplo, el de Palafox.

Cultos

El viernes 17 del corriente, á las seis de la tarde, dará principio en la Capilla propia de la V. O. T., un solemne triduo que en honor del Beato Fray Diego José de Cádiz, dedica la V. O. T. de Capuchinos y el Apostolado de su nombre con motivo del primer centenario de su dichosa muerte acaecida en Ronda el 24 de Marzo de 1801.

Los oradores serán:

Primera tarde.—El M. I. Sr. Dr. don Francisco de A. Medina, Canónigo de esta S. I. C. y Rector de la Capilla de la Porciúncula.

Segunda id.—El Sr. Dr. D. Juan J. Machorro y Amenabar, Cura Económico de Santa Cruz.

Tercera id.—El M. I. Sr. Dr. D. Antonio García Cosano, Canónigo de esta S. I. C., Profesor del Seminario y Director de la V. O. T.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo se dignará administrar la Sagrada Comunión y dirigir su autorizada palabra á los fieles en la Misa rezada que á las siete y media del domingo 19 habrá de celebrar en la mencionada Capilla.

Advertencias.—Los ejercicios del presente mes se trasladan al domingo tercero que es el expresado día 19.

Se recomienda á la caridad de los fieles la obra benéfica del «Apostolado del Beato Diego» bendecida por nuestro dignísimo Prelado, que se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á los socios activos y subscritores, y á los que asistan á estos cultos.

La Emperatriz Eugenia

Dice la Prensa de Monte-Carlo que han llegado á Cap-Martín, con objeto de visitar á la Emperatriz Eugenia, don Próspero Colonna, Príncipe de Sonnino, y el conde de Primoli.

La Emperatriz Eugenia se encuentra completamente restablecida del tenaz catarro que le ha aquejado durante el invierno.

A fines de mes abandonará nuestra ilustre compatriota su pintoresca residencia de villa Cyrnos, emprendiendo un largo viaje por el Mediterráneo, á bordo del yate *Thistle*.

Recaudación de consumos

En el día de ayer se recaudaron por el impuesto de consumos, en los felatos 7.552'36 pesetas.

Santa Cueva

El jueves 16, festividad de la Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, tendrán lugar en la Santa Cueva, los cultos siguientes:

Por la mañana, á las ocho, misa de renovación.

A las doce en punto, expuesta la Divina Majestad y rezada Nona, dará principio el santo ejercicio de la Hora, reservándose á la uua.

Por la noche, á las siete, Ejercicio de Pasión, vulgo de Sor María de la Antigua.

La desecación del Zuyderzee

El Gobierno de los Países Bajos presentará en breve en el Parlamento el proyecto de ley autorizando la ejecución de las obras para la desecación del Golfo de Zuyderzee, por cuenta del Estado.

En primer término se pretende unir las costas de la Holanda Septentrional y de la Frisia, por medio de un dique que se construirá al Norte de Issel, y en este caso se podrán dedicar 46.000 hectáreas al cultivo.

El presupuesto de gastos se calcula en 85 millones de florines, y los trabajos durarán diez y ocho años.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 16.—La Ascensión de Nuestro Señor, san Juan Nepomuceno, pb. mr. y san Ubaldo, ob. y cf.

Día 17.—San Pascual Bailón, cf.

Día 18.—Turno de Adoración — Hermanas Franciscanas.

Jubileo.

Día 16.—En la iglesia de San Antonio.

Día 17.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

Oficio divino

Día 16.—Se reza de la Ascensión de Nuestro Señor, Primera clase, con octava.

Día 17.—Se reza de San Pascual Bailón, cf. doble. Conmemoración y último Evangelio de la octava.

San Francisco.—El jueves 16 se celebrará el piadoso ejercicio llamado de la hora santa, á las once de la mañana.

San Lorenzo.—Se celebrará el domingo 19, comunión general á las ocho de la mañana, y á las siete y media de la tarde ejercicios con plática á cargo de D. Pedro Nateras y Tordeillas.

En la Capilla de las Religiosas Erclayas se celebrará el viernes 17 á las ocho de la mañana misa, Comunión general y meditación por el Rvdo. Padre Remesal.

Per la tarde á las cuatro Rosario y plática.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 16.

1.ª pleamar 0'27.—1.ª bajamar 6'48.

2.ª pleamar 12'53.—2.ª bajamar 18'13.

Afecciones astronómicas

Salte el sol á las 5'17.—Pónese á las 19'26.

Salte la luna á las 8'47.—Pónese á las 15'36.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—

De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 16.

9'00.—12'30.—14'00.—10'30.—13'00.—16'00.

Día 17.

9'00.—12'00.—14'30.—10'30.—13'00.—15'30.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, número 1

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro-América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^{as}, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{as}—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^{as}—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos, el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelos de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía según clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.